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各國對華出口大增

資料來源：綜合中國外交部網站及公開資料

謠 言
•意大利國防部長克
羅塞托7月表示， 「一
帶一路」 大大增加了
中國對意出口，卻未
能拉動意對華出口。

事 實

問商品低價傾銷？

中國日用品受歡迎答

「當年阿妮塔在西安留學期
間，就經常幫哈薩克斯坦家鄉的親
朋好友代購些中國的日用品，非常
受歡迎。」 經營 「一帶一路」 跨境
電商的中哈跨國夫妻元朝輝和阿妮
塔說，他們由代購商品開始走上創
業路。

「在 『一帶一路』 的帶動下，
2015年我們在西安創建了陝西絲路
城控股集團有限公司，主要從事面
向中亞、俄羅斯地區的零售及大宗
類跨境電商業務。」 至2019年，兩
人自建了面向俄語區國家消費者的
電商購物平台──SRC SHOP。

「像我們銷售量最多的小家
電、生活用品、家居用品、兒童玩
具等，可以說是真正的改變了當地
消費者的生活，提升了他們的生活
品質。所以，我們的到來，以及帶
來的商業模式和優質的中國商品，
讓 『一帶一路』 沿線國家居民享受
到好貨不貴，物流還很快的體驗，
受到了當地人的一致歡迎和好
評。」 截至目前，SRC SHOP在中
亞地區購物類APP的下載量排名前
五，註冊用戶數160餘萬、月均訂

單量60餘萬單，已成為當地頗具影
響力的社交電商平台。 「這充分說
明，我們是豐富了當地的生活方
式，並不存在西方國家說的商品傾
銷。」

元朝輝和阿妮塔認為， 「一帶
一路」 極大地推動了哈薩克斯坦的
社會發展和民生福祉。 「暢通歐亞
的中歐班列，極大地降低了兩地的
交通貿易成本，從手機到新能源汽
車，來自中國的產品廣受哈薩克斯
坦民眾歡迎，豐富和提高了當地民
眾的生活水平，促進了當地的經濟
發展和就業。與此同時，蜂蜜、果
汁等哈薩克斯坦優質特色農產品也
得以進入中國市場，解決了當地產
品的銷售問題，增加了民眾的收
入。我們哈薩克斯坦公司的員工、
親戚朋友，都認為 『一帶一路』 給
他們帶來了實實在在的好處。」

哈薩克斯坦北哈州伊利契夫
卡村居民諾兒蘭的家鄉盛產油料
作物和小麥，世世代代以農業畜
牧業為生，曾長期受 「種糧難、
賣糧難」 問題困擾。西安愛菊集
團的到來，給這裏帶來了全新的
改變。

「2017年，聽說在 『一帶一
路』 倡議下，有個中國公司要過
來投資，機緣巧合下我與愛菊開
始了第一次合作。」 諾兒蘭說，
「剛開始的時候，我主要是將種

植的農作物賣給愛菊，後來他們
提出了訂單農業，我們照愛菊的
需求標準去種植農作物，這樣就
不愁銷售了。」

每年年初播種的季節，愛菊
就會給當地農民資金支持，給年
底收穫的農產品售賣提供了一個
基本的保障。而到了年底，愛菊
會根據市場價格收購產品。

「讓我們感動的是，如果到
了秋季我們當地農業產品價格高
漲，我們也可以隨行就市，選擇
把產品售賣給其他公司，而只需
將當初獲得的資金還給愛菊即
可。我們這裏的人都很感謝西安
愛菊，之前本地一般都是年輕人
進城打工，老年人養牛養羊謀

生。」 諾兒蘭說， 「同時我們村
子口就是工廠，大家在家門口就
能實現就業，在很大程度上都改
善了居民的生活。」

說起 「一帶一路」 ，諾兒蘭
表示， 「 『一帶一路』 是合作共
贏的代名詞，讓我們這裏的民眾
有了新工作，財政有了新稅收，
鄉村有了新活力，實實在在惠及
了民眾。」

「愛菊在我們村建廠，我們
感到非常開心，因為這個工廠提
供了很多就業崗位，讓很多年輕
人學到了技術，我們的生活也有
了保障。今年是我在這個工廠工
作的第6年，我從一個工廠車
間的員工，如今成為一名化驗
員，工廠就在家門口，工作
穩定上班方便，工資也比
以前翻了一倍了，非
常感謝 『一帶一
路』 。」 西安
愛菊哈薩克
斯坦員工
曼術克
說。

問控制當地資源？

為鄉村帶來收入和活力答

「我們的平台為中亞
當地消費者帶來了質
優價廉的商品。」

──元朝輝、阿妮塔

•據意方統計，2019年至2021年意對華出
口成長42%，今年前5個月意對華出口同
比大幅增長58%

•意大利對外貿易委員會北京辦事處指
出，2022年意對華出口達歷史新高，
中國海關數據顯示，2022年內地自意進
口額269.76億美元

•中國自 「一帶一路」 沿線國進口額由2015
年的2.4萬億元人民幣增長至2022年的5.94萬

億元人民幣，佔進口總額32.8%，較2014年擴大

9倍以上

「高中畢業時，我原先準備考
莫斯科大學杜尚別分校，進入這所
學校不僅可以接受到良好的教育，
還可以到俄羅斯留學。但是有一天
爸爸告訴我，由於我高考成績出
眾，被一家中塔合資公司邀請參加
面試。這便是中塔天然氣管道有限
公司，是專門負責中國─中亞天然
氣管道D線在塔境內建設的單
位。」 塔吉克斯坦青年伊莫說。

對於如何選擇，當時的伊莫有
點猶豫，但是爸爸一句 「去中國收
穫會更多」 ，促成伊莫前往中國。
「在西安石油大學學習期間，我不
僅接受了系統的油氣培訓，學習了
石油工程、油氣勘探、生產技術等
專業知識，也鍛煉了團隊協作和解
決問題的能力，拓寬了國際視野，
學會了跨文化交流，我深深愛上中
國這片土地。」

伊莫認為， 「一帶一路」 是一
個互利共贏的合作框架。 「就拿我
們國家為例， 『一帶一路』 項目改
善了塔吉克斯坦能源、交通等領域
的基礎設施，促進了經濟增長。中
塔天然氣管道有限公司的成立以及

中國與中亞地區的油氣合作，為家
鄉帶來了多重好處。首先，它加速
了油氣資源的開發和供應，滿足了
當地能源需求，促進了經濟增長。
其次，這種合作還為當地提供了就
業機會，改善了人民的生活水
平。」

「十年來， 『一帶一路』 得到
了越來越多國家和人民的支持。」
對於西方輿論所謂的擔憂和質疑，
伊莫認為可能是出於競爭和地緣政
治的考慮， 「 『一帶一路』 的成功
與否應該由參與國家和人民來評
判。多年來，我和我身邊的很多塔
吉克斯坦人都親眼看到、親身感受
到， 『一帶一路』 實實在在加速了
沿線國家基礎設施建設，促進了貿
易與投資，創造了就業機會，提升
了當地人民的生活水平，促進了參
與國家的共同繁榮與發展。現在，
『一帶一路』 越來越多成為塔吉克

斯坦熱議的話題。」

「許多年輕人開始學
習漢語，以便投身『一
帶一路』發展。」

──伊莫

問當地人擔憂嗎？

促進經濟發展改善生活答

「 『一帶一
路』 給我們帶來

了更多的收入和工作機會，我們
都很滿意也很感謝！」 雖然隔着
屏幕，記者還是深深感受到哈薩
克斯坦農場主諾兒蘭的開心和興
奮。每每提及 「一帶一路」 時，
他臉上總會露出的如孩童般純淨
的笑容，讓人難以忘懷。

在和中國企業西安愛菊的合
作中，短短幾年，諾兒蘭便從
「種糧難、賣糧難」 的粗放式農

耕模式，轉換到現代訂單農業
「旱澇保收」 的新軌道。在諾兒
蘭看來， 「一帶一路」 帶來的是
全村人實實在在、真金白銀的福
利。

和諾兒蘭一樣，伊莫及元朝
輝、阿妮塔夫婦講起 「一帶一
路」 時，臉上也總是掛着燦爛微
笑。對於西方輿論的無端質疑，
他們每一個人臉上的笑容，其實
已經說明了問題，無端的詆毀和
污衊，那都只是徒勞。

記者手記

說起一帶一路
笑容自然浮現

「西安愛菊來了後，農
產品不僅不愁銷售，
價值還提高了。」

─諾兒蘭

▲遍布中亞的2000多家 「絲路驛
站」 成為當地居民網購收貨、現場
選購的最佳購物場所。

▲塔吉克斯坦青年伊莫在中國油氣
企業學習培訓。
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透視「一帶一路」❷


